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据《齐鲁晚报》11月25日报
道，济南市公交总公司要取消月
票的传闻，让许多市民十分担心。

公交部门对此表态，目前还没有
取消月票或进行价格调整的打
算。“如果有调整的话，一定会提
前向社会公示，并召开听证会听
取广大市民的意见。”听罢此言，

笔者不禁打了个冷战，拜托，拜
托，千万别开听证会！

“每涨必听，每听必涨”是所
谓价格听证会的铁律。终脱不了
的“涨”字还是会让广大老百姓

“嘴里含着冻冻说不出凉来”啊。

如今，大量的私家车挤满了
路面，不断产生的汽车尾气严重
污染着我们的城市环境。乘坐公
交出行作为一个最大众化、最高
效、最绿色环保的出行方式，受到
世界上大多数国家的提倡和支
持。即便是在国内，许多大城市的
公共交通，也是以公益性和利民
为宗旨，以其较低的价格、通畅的
线路、优质的服务来方便市民出
行。对于公交公司造成的亏损，则
由财政方面进行补贴。据报道，济
南市财政局今年对公交公司的亏
损补贴已达5900万，比去年的3000

万增加了将近一倍，并且今后还
会逐步提高。在这种情况下，公交
公司倘若再逆势而行，意欲取消

月票，或者是提高月票的价格来
获取经营效益，显然是违背民意
和公交事业的公益性宗旨的。

说实在的，持月票乘坐公交
出行的大都是收入不高、年龄不
大、积蓄不多的上班族或没有收
入的学生。今年以来柴米油盐等
生活必需品的价格上涨，本来就
给广大市民造成了很大的生活压
力，如果再取消了月票，公交一族
的交通费用开支就要成倍增加，

这对他们已经略显窘迫的生活无
疑是雪上加霜。所以笔者打心眼
里希望济南市公交部门在公益、

便民、利民上多下些工夫，在做好
服务工作、鼓励市民坚持绿色出
行、多乘公交车出行上下工夫。至
于什么“取消月票，提高公交价
格”的“高招”干脆连想也别想，更
不要张罗着召开什么“听证会”。

再次拜托了，千万别开听证会！

拜托，千万别开“取消月票听证会”

□吕允山
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□袁俊浩

据《齐鲁晚报》报道，两家村民结怨

十年，起因是一家盖房子时将出水沟对

着了邻居家的墙，邻居认为水沟里的水

会冲了自己家的墙。后经民警调解后，

双方才相互让步，十年的积怨得以一朝

化解。

像这种邻里纠纷的小事，生活中并

不少见，而有些矛盾若不及时调解，就

有可能发展成大的纠纷或冲突，这些看

似平常的纠纷，一旦被激化，可能会使

人走向犯罪，影响到社会的和谐稳定。

化解社会矛盾既应加强治安管理，

又要重视小矛盾的调解。只有积极为社

会营造一种安乐祥和的氛围，才能拉近

人与人之间的感情，进而减少犯罪率，

从根本上解决好一些棘手的社会问题。

□马洪利

据《齐鲁晚报》11月25日报道，24

日上午，市民在英雄山北广场公交站牌

旁看到，原先立在草坪中的小铜人“踢

球小孩”被偷了，雕塑右腿被人从膝盖

处扭断，残存半条腿和一只脚，让人看

了很气愤。这正是———

贼人缺德不觉羞，广场“孩子”被偷走。

街头美景遭黑手，出卖文明让人忧。

铜人雕塑遭贼偷，贪婪成性被利诱。

见利忘义行为丑，利欲熏心太过头。

面对丑行大声吼，该出手时就出手。

齐心协力除“污垢”，城市文明不能丢。

□孙建文

据《齐鲁晚报》11月25

日报道，23日晚，黑虎泉北

路，一少年拦车要去泉城广

场。结果路上，满嘴酒气的

他先是嫌的哥绕路，然后又

认为的哥将他颠吐，还索赔

一万元。的哥无奈报警。而

事情起因只是因为他学习

压力大，心情不好。

众所周知，现在的孩子

为了升学，面临着来自老

师、家长的双重压力。而15

岁正是青春期向青年过渡

的时期，孩子逆反心理强，

有什么事又不愿意向老师

和家长诉说，在这样的情形

下，只能寻求其他排解的途

径。喝酒散心只不过是其中

的一种方式而已。

身为父母者，在忙于自

己的工作、社交活动以及业

余爱好时，千万不要忽视了

我们身边的孩子。无论多

忙，我们都应该多抽出些时

间陪陪孩子，与孩子交朋

友，经常与孩子交流谈心，

把孩子的不快和压抑情绪

及时排解掉，避免日积月累

酿成更大的问题。

值得欣慰的是，这名少

年并没有采取更为过激的

行为，但其背后反映出的问

题却值得我们每个人反思，

这不是一个笑话，而是需要

我们严肃对待的一个问题！

□李国耀

据《齐鲁晚报》11月25日报
道，本月初济南市的公交月票忽
然不能充值了，后解释说系统升
级。20日恢复充值后，只能充到12

月。解释说不能隔年充月票。联想
到之前不断的清查月票行动，不
禁让人猜测，是不是明年起月票
要取消啊？

现在让我们大胆猜测一下，

假如明年月票取消，会是些啥理
由。理由一：月票滥用。这个理由
比较充分，确实存在一张月票月

刷千次的“壮举”。但也确实是极
少数。理由二：很多大中城市都取
消了月票。这个理由也行，你看看
人家北京、上海、南京等等都取消
了月票，我们应该向人家看齐。但
却似乎忽略了很多市民的工资收
入没法和其他城市的工资收入看
齐。理由三：影响正常运营。从5月
份清查月票开始，不断有乘客不
配合甚至大闹公交车的事件，那
么是不是可以说，这些极少数就
代表了大多数呢？除此之外，有没
有理由四呢？

我们再大胆猜测一下，月票取

消后会出现啥现象。首先，会有代
表在人代会上提出议案陈述取消
公交月票的利弊，民间会有相关争
论及相关行动，私家车出行增多，

节假日宅在家不出门，开始吃半份
盒饭(好像也没这么严重)，再也听
不到上车时“月票”的一声提示了。

再猜测猜测，还有啥可猜测
的？公交部门不是已经表态了嘛，

月票如有变动，会召开听证会。对
了，还有个问题，也是猜测啊，假
如不取消月票的话，会不会限制
出行次数或者提价呢？这个问题
还是要再猜测猜测的。

不要忽视了

对小矛盾的调解

城市文明不能丢

格一家之言
月票要取消，你猜会不会

孩子耍酒疯

让人笑不起来


